

Activités académiques / Academic activities

TROISIÈME CONGRÈS INTERNATIONAL DES INSTITUTS HELLÉNIQUES DE RECHERCHE

Le Centre de recherches helléniques-Canada-KEEK, qui a assumé la Présidence du Comité de coordination des Instituts helléniques de recherche (SEEIE) pendant deux ans (1997-1999), a organisé leur troisième congrès international du 28 mai au 2 juin 1999, sur l'hellénisme à l'aube du 21^e siècle. Le congrès a été sous les auspices des gouvernements de Grèce (Secrétariat général pour les Grecs de la diaspora, Ministère des Affaires extérieures) et de Chypre (Ministère des Affaires extérieures).

On a eu trois jours de séances à Montréal (29-31 mai), une journée à Ottawa (1^{er} juin) et une journée à Toronto (2 juin). Pendant les trois jours à Montréal, on a eu 4 conférences parallèles, 5 tables-rondes et 36 communications de chercheurs sur l'hellénisme : 13 de Grèce, 4 de Chypre, 9 du Canada, 5 des États-Unis, 3 de France et 2 d'Australie. L'ouverture officielle a eu lieu au Centre communautaire hellénique de Montréal le 28 mai et les séances ont eu lieu à l'Université Concordia.

Les sujets spécifiques suivants ont été traités et analysés à Montréal: relations greco-canadiennes, perceptions de la Grèce à l'étranger, identité et globalisation, Communauté greco-canadienne, politique, économie et société en Grèce, éducation grecque, problèmes régionaux, diaspora hellénique (société, littérature et éducation) la crise dans les Balkans, Chypre dans l'Union Européenne, langue et éducation grecques. Les discussions de table-ronde à Ottawa et Toronto portaient sur les différentes perceptions de la Grèce au Canada et sur les perspectives de l'hellénisme.

Les membres des communautés helléniques ont participé très activement aux discussions pendant les différentes séances ainsi qu'aux périodes de questions qui ont suivi.

THIRD INTERNATIONAL CONFERENCE OF HELLENIC RESEARCH INSTITUTS

The Centre for Hellenic Studies and Research-Canada-KEEK, which held the Presidency of the Coordinating Committee of Research Institutes of Hellenism (SEEIE) for the two-year period of 1997-1999, organized and hosted from May 28 to June 2, 1999, the Third International Conference of SEEIE on Hellenism at the Dawn of the 21st Century. The Conference was under the Aegis of the Governments of Greece (Ministry of Foreign Affairs, The General Secretariat of Greeks Abroad) and Cyprus (Ministry of Foreign Affairs).

There were three days of Sessions in Montreal (May 29-31), one day in Ottawa (June 1st) and one day in Toronto (June 2nd) with Keynote Speakers (4), Round Table Panels (5) and a total of 36 papers by academics and researchers on Hellenism from Greece (13), Cyprus (4), Canada (9), USA (5), France (3) and Australia (2). The Official Opening took place in the Hellenic Community Centre on June 28th and the Montreal Sessions were held at Concordia University.

The specific topics discussed in Montreal: Greek-Canadian Relations, Perceptions of Greece Abroad, Identity and Globalization, Greek-Canadian Community, Regional Strategy, Greek Politics, Economy and Society, Greek Education, Critical Area Themes, Hellenic Diaspora (Society, Literature and Education), The Crisis in the Balkans, Cyprus in Europe, Greek Language and Education. The Ottawa and Toronto two Round Table Discussions were, respectively, on: Perceptions of Greece in Canada and Prospectives and Perspectives of Hellenism.

The Conference was very well attended by the members of the Greek Communities who actively participated in the Question-and-Discussion-Periods which followed each Session.

CONFÉRENCES

Yannis Philippoussis membre du Conseil d'administration du KEEK, a participé aux congrès suivants : du 25 avril au 5 mai à

Pretoria en Afrique du Sud sur "Justice, vertus et citoyenneté", du 1er au 3 juillet à Olympie en Grèce sur "Le droit et les droits dans la tradition grecque antique", du 20 au 27 août à Lesbos sur "Philosophie grecque et les beaux-arts" et du 3 au 8 juillet au congrès du Programme "Paideia Omogenon" à Rethymnon.

CONFÉRENCES

Yannis Philippousis member of the Board of Directors of KEEK participated in the following Conferences : in Pretoria South Africa on "Justice, Virtues and Citizenship" (April 25-May 5), in Olympia on "Law and Rights in Ancient Greek Tradition" (July 1-3), in Lesbos on "Greek Philosophy and the Fine Arts" (August 20-27) and in Rethymnon within the Program "Paideia Omogenon" (July 3-8).

CONGRÈS SUR L'ÉDUCATION HELLÉNIQUE DE LA DIASPORA

Le directeur du Centre de recherches helléniques-Canada-(KEEK) Dr. Stephanos Constantinides a participé au congrès organisé à Rethymnon (Crète) par le Centre d'études migratoires et interculturelles-EDIAMME du département de pédagogie de l'Université de Crète (July 1-2). Il a par la suite participé à une rencontre dans le cadre du programme Paideia Omogenon (July 3-8) pendant laquelle on a discuté du progrès du programme dans les différents pays où il s'applique. Le Centre était aussi représenté à cette rencontre par Thalia Tassou et les professeurs Yannis Philippousis et Panayiotis Chimbos.

CONFERENCE ON HELLENIC EDUCATION FOR GREEKS ABROAD

The Director of the Centre for Hellenic Studies and Research-Canada (KEEK) Dr. Stephanos Constantinides, Dr. Yannis Philippousis, Thalia Tassou and Dr. Panayiotis Chimbos represented the Centre at the Conference organized in Rethymnon by the Centre for Migratory and Intercultural Studies (EDIAMME) of the Department of Education of the University of Crete (July 1-8). The purpose of the conference was to discuss the progress of the program Paideia Omogenon in the different countries in which it applies.